

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 6 horas y 50 minutos, y se pone á las 4 horas y 42 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 3'45 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'40 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'40 (m.) t.
De Manacor á La Puebla, á las 7'30 mañana y 5 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Félix de Valois, confesor.

San Dasio, obispo, en Dorostoro de Misia; al cual condenó á muerte el presidente Baso, porque no quiso consentir en las deshonestas fiestas Saturnales.

Los santos mártires Eustaquio, Tespesio y Anatolio, en Nicea de Bitinia, en la persecucion de Maximiano.

Los santos mártires Baso, Dionisio, Agapito y otros cuarenta, en Heraclea de Tracia.

San Edmundo, rey y mártir, en Inglaterra.

San Gregorio de Decápolis ó Decapolita, en Constantinopla; el cual padeció muchas persecuciones por el culto de las santas imágenes.

San Benigno, obispo, en Milan; el cual en medio de las grandes persecuciones consiguientes á las irrupciones de los bárbaros, gobernó su iglesia con suma constancia y religion.

Los santos mártires Ampelo (ó Ampelio) y Cayo, en Mesina de Sicilia.

San Simplicio, obispo y confesor, en Verona.

CULTOS.—Mañana sábado.—En San Cayetano continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, en seguida se rezará la estacion al Santísimo. Por la tarde continuará el Triduo y despues la reserva.

En la Merced á las siete y media de la mañana misa solemne en honor de la Virgen su Titular; y los fieles que confesados y comulgados asisten á ella pueden ganar siete años y siete cuarentenas de perdon.

CORTE DE MARIA.—En el Hospital, á la Virgen de Belen.

SECCION EXTRANJERA.

LO DE ORIENTE.

Todo lo que nos decía días pasados nuestro corresponsal de Viena, persona muy ilustrada y que se halla en posicion de conocer mucho acerca de la marcha de las cosas y de las intenciones de los Gobiernos en los asuntos de Oriente, todo aparece confirmado en el discurso del ministro austriaco Kalnoky ante la delegacion húngara que ha sido tramitado por el telégrafo, y que ha causado honda sensacion en todas partes.

Hasta ahora, en la cuestion de Bulgaria sólo se veía á Rusia, enviando amenazas é intimaciones á la regencia y á la Sobranje búlgara, y al general ruso Kaulbars mandando despóticamente, sin que de parte de los búlgaros apareciera otra fuerza que la de las simpatías, generalmente platónicas de Inglaterra.

El discurso del mismo emperador Francisco José en Buda-Pesth y el que pocos días despues pronunció Salisbury en el banquete del lord-corregidor, no habían logrado modificar ni la opinion de Europa acerca del abandono en que se encontraba Bulgaria, ni la actitud y las disposiciones de Rusia, resuelta á imponer su voluntad y su candidato á Bulgaria por la presion de las amenazas ó la de los soldados si no se cedía á la otra.

Pero hoy el discurso de Kalnoky ha venido á cambiar el aspecto de las cosas, mostrando que en esa cuestion búlgara están en juego y en crisis los más grandes intereses de todas las potencias europeas, y que, ó Rusia retrocede y abandona la idea de dominar material ó moralmente en Bulgaria, ó la guerra general estallada con complicaciones que nadie puede prever, y que á la vez pueden alcanzar á todos los pueblos europeos.

El texto telegráfico del discurso de Kalnoky, es el siguiente:

«Dijo que el Gobierno no debe fundar su conducta en las impresiones del momento.

Manifestó su opinion de que la mision del general Kaulbars en Bulgaria tiene un carácter pasajero, que no dejará probablemente huellas profundas.

Afirmó que la conducta de dicho general ha contribuido más bien á que la opinion de Europa sea favorable á los búlgaros.

Hablando despues de los intereses de Austria en la cuestion de Oriente, declaró que éstos exigen que se respete la integridad del imperio otomano, así como los tratados existentes y la autonomía de Bulgaria.

Reconoció que, dado el actual estado de cosas es preciso vencer grandes obstáculos; y que la solucion será larga y difícil.

En vista de esto seguiremos los asuntos de Bulgaria con atencion constante, pero con paciencia y prudencia.

Nuestra conducta se inspirará no sólo en la crisis actual, sino tambien en los principios sobre los cuales está basado todo el orden de cosas existentes en Oriente.

El Gobierno seguirá, pues, durante mucho tiempo esta línea de conducta en los asuntos orientales.» Terminó con estas palabras:

«Si nos viésemos obligados á proteger el tratado de Berlin, estamos seguros que tendríamos la simpatía y la cooperacion de todas las potencias que están resueltas á defender los tratados europeos.»

Pero, ahora bien: en el fondo, todo lo que ha dicho el ministro austriaco encargado de los Negocios extranjeros, es, volvemos á repetir, lo que dijo nuestro corresponsal, trasmitiéndonos una frase gráfica del mismo emperador.

El camino de Constantinopla para los rusos está en Viena, porque Austria-Hungría no puede consentir jamas en que Rusia vaya á Constantinopla paso á paso, desde Bulgaria y Rumelia, cerrándole por completo el Oriente.

Por este lado, la cuestion está clara: si Rusia invade la Bulgaria pasando el Danubio ó desembarcando en Varna, encontrará al ejército austriaco en las posiciones de Transilvania ó en las de Bosnia y la Herzegovina, y á los acorazados ingleses en el mar de Mármara, en el Bósforo y en el Mar Negro; si, por el contrario, Rusia retrocede, su influencia y su prestigio decrecerán tanto en Oriente, que en algunos años, siendo como es ella el factor más importante en esa cuestion pavorosa, la cuestion quedará aplazada, aunque siempre amenazadora.

A lo que hay que atender por lo tanto hoy, es á lo que Europa tiene sobre su cabeza, si los búlgaros, estimulados por el discurso del ministro austriaco, acentúan su resistencia á las órdenes y mandatos de Rusia, y si ésta para imponerlos lleva adelante la invasion de Bulgaria.

¿Qué hará Francia, qué hará la Italia de Humberto! Esto es lo que hay que preguntarse; y sobre todo, hay que preguntarse lo que hará Bismarck. De la alianza de Austria é Inglaterra para combatir por las armas los planes de Rusia, si Rusia pretende llevarlos adelante por las armas, no puede dudarse despues de los discursos de Salisbury y Kalnoky; de que Turquía se pondrá de parte de Austria é Inglaterra, tampoco, á pesar de que hace poco tiempo parecía entregada completamente á Rusia; pero la actitud de Italia no aparece tan clara; la de Francia se presenta muy comprometida, y todavía de Bismarck no ha salido una palabra que indique lo que piensa sobre la cuestion y las intenciones que abriga si se agrava.

Pero de todo eso hablaremos á su tiempo. Basta hoy con lo dicho, para que se comprenda lo grave de la situacion, y para que tengamos que lamentarnos una vez más profundamente de que España siga entregada á esta gente liberal que sólo se ocupa de sus miserables ambiciones y de sus miserables intereses, y que así la mantiene en la miseria y en la ignominia, cuando podría devolverla su perdida grandeza.

CORREO DE AYER.

MADRID 15 DE NOVIEMBRE.

Oímos hablar anoche de una nueva irregularidad notada en la caja especial de una dependencia militar, lo cual nos llamó doblemente la atencion por las circunstancias del hecho y porque creíamos que desde la famosa ley de refundicion en el Tesoro de las Cajas especiales, no existía ninguna de éstas. Pero sin duda por circunstancias que no nos explicamos, subsistía la de que se trata.

Se trata, segun oímos, de un desfalco de cien mil duros, suma destinada al pago de trabajos técnicos. Decíase que el encargado de su custodia, ha desaparecido, con lo cual ha venido á echar sobre sí la responsabilidad que directamente le alcanzaba.

Pero se añadía que á modo de esculpacion del hecho han aparecido en la caja en cuestion unas cartas puestas por él sin duda allí, de las que resulta que una mitad de la expresada suma había sido facilitada á un general con no sabemos qué pretextos ó motivos; y una buena parte de la otra mitad restante en cantidades parciales á otros jefes ó particulares, sin que se precisaran los móviles ó mandamientos por virtud de los cuales se hiciesen las tales entregas.

Se decía, en fin, que el cajero desaparecido se halla emparentado con un acaudalado propietario ó banquero, el cual en cuanto tuvo conocimiento del hecho, ó de lo que sobre ello se decía, se apresuró á manifestar que se hallaba dispuesto á responder del desfalco ó pérdida, ó lo que resultase, para que el honor de pariente no padezca.

Todo esto es un tanto raro é inexplicable; por lo cual sólo con rumor lo acojemos, dispuestos á rectificar lo que merezca serlo; dejando á nuestros colegas de la noche que con tiempo amplien lo que haya de cierto en el asunto ó rectifiquen lo que no lo sea.

— Con ocasion de las palabras gruesas que pronunciaron los «compañeros» socialistas en el teatro Felipe, escribe lo siguiente un colega conservador:

«En otros países, en la misma Alemania, los obreros socialistas suelen pedir algo con apariencias de justo, aunque la forma en que reclaman sea siempre inadmisibile. Aquí, los consabidos compañeros creen que con maldecir de todo, con llamar tunantes á los ricos, necios á los de la clase media y esclavos á los que viven en las últimas capas sociales, y con pedir que se trastocquen todos los organismos, y se vuelva lo de arriba abajo, ya quedan resueltos todos los problemas, igualados todos los hombres, y á un mismo nivel los que brillan por su virtud ó por su inteligencia y los que son simples conductores de la ajena cultura.

Compadezcamos á esos infelices que no quieren recordar, cómo de la clase obrera han salido en Francia, en Alemania, en los Estados-Unidos, en Suiza, en Inglaterra, en España mismo, grandes banqueros y comerciantes, navieros y productores, ministros y generales, literatos y hombres de ciencia, todos enaltecidos por la misma oscuridad de su origen, todos blasonados por la admiracion de sus compatriotas.»

— América es una ganga para los toreros españoles. Mazzantini se fué á Cuba ganando un dínaral, y ahora ha salido Gallito con su cuadrilla para Montevideo, ajustado en 30.000 duros y recibiendo otros 3.000 para gastos de viaje.

— Con el informe de la comandancia de marina de Barcelona se recibirá en Fomento el expediente del dique flotante para aquel puerto.

Existen dos proyectos, uno de un ingeniero español que posee en España el privilegio de su sistema, y otro de la casa inglesa Clark Standfield.

El proyecto español costará, segun *La Correspondencia*, ocho millones y medio de reales, y limpia los barcos á la manera que los diques secos, mientras que el sistema inglés costaría de 16 á 20 millones, á cuyo total se elevará con el importe de las obras que le son anexas; esto es, costará el dique flotante 9.500.000 rs.; el muelle, llamado *staging*

de 120 metros de largo y 22 de ancho, 4.000.000 de reales; la hoya, 1.500.000, y la dársena que imprescindiblemente necesita para funcionar, á fin de que las aguas estén tranquilas, de tres á cuatro millones de reales.

— El *Saigonais* anuncia la pérdida de un navio que navegaba con pabellon siamés y estaba mandado por un capitán inglés y un segundo alemán.

Pocos días ántes de su hundimiento en el Océano, se le vió próximo á las costas de Annam, entre Quinhone y Saigon.

El cañonero francés de estacion en aquellas aguas, se dirigió hácia él; pero á poco tiempo el navio se sumergió, suponiéndose que sus tripulantes prefirieron sacrificar sus vidas y el cargamento ántes que entregar al cañonero francés el contrabando de guerra que llevaban.

Paris 14 de Noviembre.

Cuando las inundaciones esparcen la desolacion y el luto en nuestras más fértiles comarcas del mediodía, dando el golpe de gracia á la agricultura y precipitando la miseria que ya no esperará invierno para mostrarse con todo su horroroso séquito, nuestros republicanos pasan el tiempo discutiendo en las comisiones de la cámara si ya es hora de separar la Iglesia del Estado, si la República dejará protestar la sagrada deuda contraída con el clero y si deberemos pagar los gastos de nuestro culto despues de pagar las mil y una gabelas á que nos fuerzan las criminales locuras del gobierno.

Denunciar el concordato, separando la Iglesia del Estado será la quiebra de la República para muchos de sus acreedores, y si la cámara piensa como la mayoría de la comision, nuestros sacerdotes ya no cobrarán, al paso que nosotros deberemos contribuir al pago de las bailarinas de la ópera.

Unos quisieran el rompimiento desde luego, otros no pagar á la Iglesia pero continuar dominándola, y no faltan quienes no consideran todavía oportuna la ocasion, esperando que se destruya nuestra raza de católicos para que la separacion se haga por sí misma sin sacudidas ni dificultades.

Es preciso ser muy pigmeo para atreverse á tanto.

La discusion de los presupuestos en la Cámara se suspendió ayer para dar lugar al Presidente del consejo, á que aprovechaba la emocion que ha causado la prematura muerte de M. Paul Bert para presentar al empezar la sesion, un proyecto de ley concerniente á los funerales del ex-virey y otro concediendo una pension á su viuda.

Los funerales laicos á cargo del Estado se han aprobado sin dificultad, permitiéndose tan sólo el eminente Obispo de Angers, en un discurso correctísimo, hacer algunas observaciones en nombre de los católicos tan rabiosamente perseguidos por el secuaz de M. Gambetta, que no sólo prohibió su declaracion famosa *El clericalismo es el enemigo*, sino que la completó calificándolo de *Filoxera negra*.

Pero al discutirse la pension de 12.000 francos anuales para la viuda se ha desencadenado una verdadera tempestad, ya por considerar la pension exorbitante atendido el mal estado de nuestra Hacienda, ya cuando se comparó con la asignada á la viuda del general Mauzy, y sobre todo porque monsieur de Freycinet mostró su impaciencia proponiendo no se demorase la discusion cual si se trataba de obtener por sorpresa un acuerdo penosísimo.

Antes que M. Paul Bert ha habido centenares de oficiales y soldados muertos en el Tonkin dejando en la miseria á sus viudas y á sus hijos sin que nadie haya pensando en concederles pension, decian unos, cuando esas pensiones sean aprobadas podrá tratarse de la que corresponda á la familia de monsieur Bert.

Irritado M. de Freycinet, declaró que lo excepcional del caso requería medidas escepcionales, y el tumulto aumentó hasta decir que sólo se otorgaban pensiones á los ricos y nadie se acordaba de los verdaderamente necesitados; pero al fin se votó la pension por 220 contra 219, gracias á 150 abstenciones. Acto continuo presentose otra proposicion de ley para que se declarase urgente al conceder 1.000 francos, á lo ménos, á la familia de cada uno de los jefes, oficiales y soldados muertos en el Tonkin y en Madagascar, y fué rechazada por 189 votos contra igual número y más de 200 abstenciones.

Estas victorias, que más merecen el nombre de derrotas, prueban el poco entusiasmo de la Cámara, no sólo respecto de M. Paul Bert, sino por cuanto se refiere á nuestras costosas expediciones coloniales en el Tonkin y en Madagascar.

Constantemente procuran nuestros republicanos denigrar á los alemanes, aprovechando para ello los más fútiles pretextos, y sólo saben acudir á Alemania en cuanto se trata de aplicaciones que consideran más ó ménos útiles. Trátase ahora en el ministerio de Marina de empezar dentro de poco la

construccion de cañoneras de 28 metros de longitud, cuyos planos se estudian actualmente bajo los modelos prusianos; ya que Alemania abandona el sistema de grandes acorazados, por lo caros, difíciles de manejar y de dudosa eficacia, adoptando el tipo de cañoneras relativamente económicas, de movimientos rápidos y formidable ataque, capaces de bombardear un acorazado sin temer sus disparos, gracias al cañon de gran calibre cuyo tiro da en el blanco á ocho kilómetros; siendo la cañonera imperceptible por no alcanzar su casco más que un metro sobre el nivel del mar.

Siempre hemos de ir á remolque de Alemania, y se atreve aún con sus bravatas el general Boulanger.—Z.

PARTES TELEGRÁFICOS

Paris 15.—Apertura de la Bolsa de hoy.—4 por 100 exterior español 65 5/8.

Londres 15.—Apertura de la Bolsa de hoy.—4 por 100 exterior español 65 1/4.

Paris 15.—Se asegura que el Sr. Rouvier acepta el cargo de residente general de Francia en el Tonkin.

Bruselas 15.—Segun las últimas noticias del Congo ha sido abandonada la estacion llamada *Stanley-Falls* á consecuencia de la hostilidad persistente de los indígenas.

Calcuta 15.—Los últimos despachos de Rangoon dicen que las partidas birmanas insurrectas continúan incendiando las poblaciones é interceptando los convoyes ingleses.

Paris 15.—La Reina Isabel ha suspendido por algunos días su salida para Madrid con objeto de esperar en Paris á la Infanta doña Paz.

Londres 15.—Los periódicos ingleses no se muestran satisfechos de las declaraciones hechas el sábado por el conde de Kalnoky, ministro de Negocios extranjeros de Austria.

Dícese que en dicho discurso se ve el indicio de que Austria intervendría sólo en favor de los búlgaros, en el caso de que los intereses de aquella estuviesen amenazados.

Dedúcese, no obstante, del discurso, que Rusia no ocupará militarmente á Bulgaria.

El *Times*, hace hoy grandes elogios de los búlgaros, pero les aconseja obrar con más energía, expulsando á los conspiradores rusos y castigando severamente á los traidores búlgaros.

Constantinopla 15.—Se asegura que la Puerta ha tenido conocimiento de que se han dado órdenes de movilizacion al ejército ruso de Crimea.

Se añade que el embajador otomano en San Petersburgo, ha recibido el encargo de tomar informes exactos y fidedignos sobre el particular.

Paris 15.—Segun noticias de Sofía una de estas últimas noches ha sido descubierta una conspiracion contra la regencia búlgara en sentido rusófilo.

Han sido presas 50 personas á consecuencia de este descubrimiento.

Paris 15.—Están llamando la atencion los luminosos informes leídos en la Comision de presupuestos acerca de la cuestion de obras públicas y en particular de los puertos. La conclusion es que para mejorar los puertos franceses, aumentar su tráfico y ponerlos en condiciones de competir con los de los demás países del Norte, es preciso abandonar el sistema centralizador y dar más iniciativa á las Cámaras de Comercio y á las Corporaciones populares y mercantiles locales.

En la Cámara se advierte una corriente en este sentido, pues la esperiencia está demostrando que el sistema descentralizador ingles sobre la materia produce resultados mejores que el que hasta ahora ha existido en Francia.

Las Palmas (Gran Canaria) 15.—Por el cable de la compañía Nacional española.

Ayer amaneció en este puerto el vapor correo de la compañía Trasatlántica *Isla de Cebú*.

Todavía se encuentra hoy aquí. Saldrá esta tarde.

Hoy ha llegado el vapor *San Agustín* de la misma compañía, el cual zarpará esta tarde.

Paris 16.—Asegúrase que el czar ha ordenado que se movilicen con urgencia las tropas rusas concentradas en Crimea, al objeto de que penetren en Bulgaria.

La prensa panslavita estima que solo enviando Rusia un cartel de desafio al Austria, puede contestar el imperio moscovita á las provocaciones del conde de Kalnoky.

En Sofía se ha descubierto un nuevo complot militar contra la Regencia búlgara.

Madrid 16.—Es inexacto que el señor Pelayo Cuesta haya dimitido.

Los fusionistas disidentes no provocarán debate alguno, limitándose á contestar á las alusiones que se les hagan directamente.

Han llegado los duques de Montpensier. En la estacion esperábanles las infantas. Inmediatamente despues de haber llegado á Palacio, fueron al hotel de doña Eulalia, donde se ha reunido la familia.

GACETILLA LOCAL.

Leemos en el periódico *El Jubileo Sacerdotal*, que se ha de celebrar un concurso poético para la composicion de un himno en honor de Leon XIII. Por si los poetas y compositores mallorquines desearan tomar parte en tan honroso certámen, creemos conveniente publicar á continuacion la convocatoria y programa de tan fausto suceso.

«La Comision promotora de las fiestas jubilaires del Papa Leon XIII abre un concurso para la composicion de un himno, en honor del augusto Pontífice. Este himno, puesto en música, será ejecutado por vez primera en la fausta coyuntura del Jubileo sacerdotal de Su Santidad.

Deberá componerse de estrofas italianas de siete ú ocho versos de diez sílabas. El número de versos no debe exceder de cuarenta y ocho.

Una misma persona podrá presentar al concurso más de una composicion, pero sólo tendrá opcion á un premio.

En los trabajos no debe constar el nombre del autor, distinguiéndose por un epigrafe ó inscripcion. Irán en dos sobres cerrados, uno de color y otro blanco, y en cada uno de ellos se escribirá la misma inscripcion aplicada á las composiciones. En el sobre de color se hará constar la direccion, á la cual la Comision promotora debe acusar recibo. En el sobre blanco se inscribirá el nombre, apellidos y domicilio del autor, con la declaracion de que el himno es obra exclusiva suya, compuesto ex-profeso para el concurso, é inédito.

Una Junta de personas competentes juzgará los trabajos presentados y hará la adjudicacion de premios.

La composicion de mayor mérito será premiada con medalla de oro, conteniendo en el inverso el busto de Leon XIII, y en el reverso el nombre del autor y la mencion del premio obtenido. Se le entregarán, ademas, 250 pesetas. Habrá otros tres premios consistentes: 1.º en una medalla de plata con el busto del Pontífice en una parte, y en la otra un epigrafe con el nombre del autor premiado; y 2.º en una suma de 100,80 ó 50 pesetas respectivamente segun su mérito.

Formulado el juicio sobre las diversas composiciones, la Comision promotora reunida en sesion extraordinaria procederá á la apertura de los sobres blancos correspondientes á los trabajos premiados para conocer el nombre de los respectivos autores y hacerles entrega de los premios.

Las composiciones premiadas serán publicadas por cuenta de la Comision promotora y presentadas al padre Santo juntamente con las que hubieren obtenido especial y honorífica mencion, si sus autores, á peticion de la Comision promotora, permitieren su publicacion.

Los manuscritos no serán devueltos, y se echarán al fuego los sobres blancos de los trabajos no premiados.

Los que desearan tomar parte en este certámen enviarán por correo, debidamente franqueadas, sus composiciones con los sobres relativos, ántes del 25 de Diciembre de 1886, con la siguiente direccion:

Al signor commeditore GIOVANNI ACQUADERNI, via Mazzini, 94,—BOLOGNA (Italia).»

Transcribimos á continuacion el escrito que nos ha remitido el señor Vice-Cónsul de Italia en esta capital publicándonos la insercion en las columnas de EL ANCORÁ de otro escrito que D. Juan Bronzi dirige al público en agradecimiento al heróico arrojito con que fué auxiliada la tripulacion de su buque, y á los sentimientos humanitarios de las autoridades y habitantes de esta ciudad.—Dice así:

Sr. Director de EL ANCORÁ:

Muy señor mio: ruego á V. se sirva insertar en el periódico de su digna direccion, el siguiente escrito, traduccion del original que, para su publicacion, me ha entregado el apreciable cuanto desgraciado capitán propietario del buque italiano *Bianca C.* mostrando su gratitud y la de todos los tripulantes por los auxilios y recursos que se les prestaron al naufragar frente el Baluarte del Príncipe en la madrugada del martes de la semana anterior.

Y al enviar á V., Sr. Director, ese testimonio de afectuoso reconocimiento, sírvase hacerse intérprete á la vez de mis sentimientos de gratitud hacia las autoridades, funcionarios y particulares que en él se mencionan, puesto que yo, por mi cargo de Agente Consular de la nacion italiana, he podido asesorarme de cuán merecidos son los encomios que el capitán les tributa, y cuán reconocido está éste á su humanitario proceder.

Palma 16 Noviembre de 1886.

JUAN GONZÁLEZ CONSTANT.

El capitán y tripulantes del bergantín goleta italiano *Bianca C.*, naufragado en la madrugada del 9 del actual en la bahía de Palma y frente el baluarte del Príncipe de las murallas de esta ciudad,

en la imposibilidad de expresar sus sentimientos de gratitud á cada una de las personas que, arrojando el rigor del temporal, con exposicion de su salud y tal vez de sus vidas, movidos tan sólo por sus nobles y filantrópicos sentimientos y con extraordinaria abnegacion, contribuyeron á aminorar nuestra desgracia, proporcionándonos toda clase de auxilios y medios para librarnos de una muerte que creíamos ya segura, y á los que por otros medios han cooperado al mismo fin;

Enviamos por medio de la prensa el homenaje de nuestra gratitud eterna á los señores Comandante de Marina, Capitan de este puerto; al Comandante, oficialidad y dotacion del Cañonero *Pilar*; al señor Gobernador civil de la provincia; al señor Alcalde de Palma; al señor Cónsul ingles; al Sr. Comandante de la Guardia civil y demas individuos que visten el honroso uniforme del cuerpo; á los patrones y tripulantes de los escampavias surtos en el puerto; al Capitan y teniente de carabineros del muelle; á los dependientes de la Comandancia de Marina; al cabo de mar de la misma D. Francisco Enseñat, encargado del material de la «Sociedad de Salvamento á los naufragos, que fué quien bajo la direccion del comandante del *Pilar*, envió con acierto feliz, por medio del cañon Ewens, cuatro cabos á bordo del buque naufrago; á los Sres. Capitanes mercantes que abandonando sus bupues, quizás en peligro, acudieron á salvar nuestras vidas, rivalizando todos en celo y abnegacion, y cuyos nombres sentimos no conocer para darlos á la publicidad; á la «Sociedad de Salvamento á los naufragos» que estrenó aquella madrugada su material con tal éxito que parece ser la recompensa á sus laudables propósitos; á la Excm. Diputacion provincial que no sólo nos dispensó en el Hospital el más distinguido acogimiento, donde se procuró devolver el calor y las fuerzas á nuestros ateridos y estenuados cuerpos, sino que dispuso continuáramos, si tal era nuestro deseo, allí, alojándonos y manteniéndonos á sus expensas aun despues de dados de alta los que sufrimos algun daño corporal; al Director y dependientes del santo asilo, quienes se esmeraron en prodigarlos en seguida toda clase de cuidados y atenciones; al Ayuntamiento de Palma que nos envió 500 pesetas para atender á nuestras perentorias necesidades; y á los habitantes, en fin, de esta noble y hospitalaria ciudad que han contribuido á salvarnos y han patentizado sus generosos é hidalgos corazones, esforzándose en hacernos más llevadera nuestra desgracia.

Tengan todos la seguridad de que al regresar á nuestro hogar lloraremos la pérdida de nuestro buque; pero más sentiremos dejar esta segunda patria á la que indudablemente debemos nuestra existencia. Allí contaremos á nuestros conciudadanos y amigos, á nuestros padres y á nuestros hijos, la magnanimidad de los palmesanos y de sus dignísimas autoridades; y en el seno de la familia elevaremos una plegaria pidiendo para nuestros salvadores bendiciones y prosperidades.

Palma 16 Noviembre de 1886.—En nombre de todos.—El capitan,

Juan Bronzi,

Ampliamos la noticia que dimos ayer sobre el naufragio de la barca pescadora, tomando de nuestro colega *El Isleño* de ayer el siguiente relato:

«Parece que anteayer mañana la barca navegaba hacia Palma, á la vela, y encontrábase entre los cabos Blanco y de la Regana.

Los tres tripulantes estaban comiendo tranquilamente, cuando una fuerte racha les hizo zozobrar. Hubo un momento de confusion en que cada uno de los marineros atendia á salvarse, y al poco rato los tres estaban sobre la quilla.

La racha continuaba y las olas batían la embarcacion.

Sostenerse los tres en aquella disposicion era imposible.

En todo lo que su vista alcanzaba no se veia vela alguna que pudiera auxiliarles.

Uno de los tripulantes, el que hacia de patron, se decidió por salvar á nado la distancia que le separaba de la costa antes que se hiciese de noche, con objeto de aligerar la barquilla y buscar á la vez que su salvacion la de sus compañeros; y se tiró al agua encareciendo á los otros que se mantuvieran agarrados mientras el veía si podría enviarles algun auxilio. Eran más de las tres de la tarde.

Al poco tiempo un golpe de mar arrebató á uno de los dos que quedaban sobre la quilla, precisamente el único que no sabia nadar.

Lo que sucedió despues con estos dos infelices no puede decirlo el arrojado patron, porque habia oscurecido y aun se encontraba algo lejano de la costa.

Cuando llegó á tierra eran ya más de las diez de la noche.

Atravesó el Arenal sin topar con alma viviente; y en la casilla llamada de los Republicanos encontró una pareja de carabineros que, al ver el triste estado de aquel infeliz y saber la catástrofe retroce-

dieron hasta encontrar otra pareja, y así fueron acompañándole de una á otra hasta dejarle en Palma, prestándole los auxilios que podían en aquella situacion y á tales horas.

Al llegar el patron á su casa, que la tiene en la calle del General Barceló, cayó desfallecido, causando á su esposa la natural sorpresa, pues estaba muy ajena al peligro que corriera.

El médico municipal Sr. Gayá voló en su auxilio y ayer noche aún continuaba el patron en grave estado.

De los otros dos desgraciados nada se sabe, suponiéndose muy fundadamente que han perecido.

Uno de ellos, el que no sabia nadar, y no obstante se ganaba la vida con la profesion de pescador, es aquel célebre corneta conocido por el apodo de *Misto*, de quien se cuenta que en la campaña de Africa fué un valiente cuando apenas le apuntaba el bozo y se defendió de un moro que se lo llevaba, cortándole la cabeza.

Del falucho sabemos que fué encontrado ayer mañana en aguas de Cabo Regana sin tripulante alguno; y ayer noche á poco menos de las doce entró en este puerto remolcado por el buque que lo habia recogido.»

Segun los periódicos católicos de Roma, adelantan mucho los trabajos preparatorios para la canonizacion de varios beatos, que ha de celebrarse, Dios mediante, en Diciembre del año próximo con motivo del Jubileo sacerdotal de Su Santidad. Recientemente, y bajo la presidencia del Cardenal Parocchi, ha tenido lugar la reunion *antepreparatoria* para el exámen de los milagros que se atribuyen á la intercesion de los siete Beatos fundadores de los Servitas. Ademas de la de éstos, parece ya segura para la época indicada la canonizacion del beato Juan Berkman y del beato Alonso Rodríguez, ambos jesuitas.

Hoy en celebridad de los días de la reina abuela Doña Isabel II se ha izado el pabellon nacional en todos los edificios del Estado y en los consulares el de sus respectivas naciones; las tropas visten de gala y el fuerte de San Pedro ha hecho los saludos á la Plaza con los disparos de costumbre.

Hemos sido obsequiados con un ejemplar de la Memoria de la *Sociedad Balear de Beneficencia*, fundada en la Habana por nuestros compatriotas, y leída por el secretario en la Junta general ordinaria celebrada el 17 de Octubre último.

Al dar las más atentas gracias á los señores que componen la Junta Directiva por el galante obsequio que han tributado á nuestro Director, no podemos menos de felicitar á nuestros compatriotas allí residentes por el caritativo pensamiento que concibieron y han sabido realizar de una manera muy satisfactoria segun los halagüeños resultados que vemos han obtenido muchos de los asociados.

Continúen, pues, por la senda emprendida socorriéndose mutuamente y Dios les recompensará los sacrificios que hagan en beneficio de los que se encuentren agobiados por el infortunio ó por enfermedad.

Nuestro apreciable paisano el profesor D José Rosselló y Bestard acaba de publicar, con el título de *El Mentor*, una rica coleccion de máximas y sentencias morales encaminadas á inculcar en el corazon de la juventud los principios de la moral más pura y cristiana.

La obrita de que hablamos, ha sido examinada y aprobada por la autoridad eclesiástica. Felicítamos á su autor por el gran beneficio que ha prestado á la sociedad, sembrando una semilla que, estamos seguros, ha de arraigar y fructificar en las tiernas imaginations de los jóvenes lectores.

Recomendamos á los padres de familia y á los profesores de primera enseñanza el trabajo del señor Rosselló, porque lo creemos de suma utilidad para el logro del fin que se ha propuesto el autor.

Habiendo acordado el Ayuntamiento de Artá construir un puente en el camino de la Torre y lugar denominado *Son Finestre*, el anteproyecto formado al efecto estará de manifiesto en la Secretaría de dicha Corporacion por término de quince días á efectos de reclamacion.

Ayer tarde salió para Madrid con objeto de asistir á la apertura de las sesiones del Congreso el Diputado D. Pascual Ribot. Muchos de sus amigos pasaron al muelle para despedirle.

Escriben de Ibiza que es falsa la noticia que dieron hace poco los periódicos de haberse cometido en aquella ciudad un grave delito, por una joven mallorquina que le infirió á su esposo cinco puñaladas.

Segun las noticias que tenemos del *Dijós* *bd* que se celebró ayer en Inca, estuvo concurridísimo, y como siempre se realizaron numerosas transacciones, principalmente de ganado.

Para formarse idea del gentío que acudió á la feria, bastará decir que diferentes veces en la estacion de Palma se cerró el despacho de billetes á causa de la aglomeracion de viajeros.

Ayer fondearon en este puerto el pailebot *Santiago*, procedente de Cette, con cargamento de trigo; el jabeque *San Sebastian*, las polacras goletas *Francoli* y *Paquita*, el vapor *Bellver*, los cuatro del mismo punto, con pipas vacías; y la polacra goleta *Temible*, de Cadaques, con lastre.

Se despacharon el vapor *Jaime II*, para Valencia, con la correspondencia, 21 pasajeros y mercancías; el vapor *Mallorca*, para Barcelona, con 35 pasajeros y carga; y la balandra *Redelde*, para Argel, con 2 pasajeros y efectos.

Ha tomado ya posesion de su destino de Sub-inspector de orden público el Sr. D. Buenaventura Alou, que ha sustituido á D. José Reinés.

Se asegura que van á terminar las reparaciones en el local donde están instalados los Juzgados de esta ciudad, y, á pesar de ello, el edificio continúa amenazando á los curiales, á los transeuntes de la calle de San Miguel y al público que tiene necesidad de visitar las oficinas judiciales.

Ayer tarde salió para Santander el ex-Administrador de la Aduana de este puerto, Sr. D. José Jofre, que ha ascendido á Vista 1.º de aquella Aduana.

Dice *Las Noticias* de ayer: «Nuestro gobernador civil el Sr. Madrid Dávila ha prestado un gran servicio á nuestra sociedad, persiguiendo hasta donde le ha sido posible el juego ilícito, y estamos seguros que no es suya la culpa si tan perjudicial entretenimiento no ha desaparecido por completo. Es cierto que hoy no se juega en los establecimientos públicos, pero tambien es cierto que se juega en momentos dados en varios tabernuchos y casas de mala fama, donde impunemente se roba el dinero á los tontos que se dejan conducir á tales garitos. La policía conoce de sombra á los rateros que se dedican á este y á otros negocios y por lo visto los dejan campar por sus respetos, sin que esto quiera decir que les proteja, y seria conveniente que pusiera coto á sus demasias, porque de no, podremos decir que en materia del juego nos hemos tapado la cara enseñando todo lo demas. Tambien tenemos noticia de esto.

ULTIMAS COTIZACIONES

DEL COMERCIO DE PALMA.

PALMA.

Dinero

Crédito Balear..	90'50
Cambio Mallorquin.	60'75
Ferro-carriles de Mallorca..	59'50
Alumbrado por Gas.	103'00
Agrícola de Manacor.	15'50

MADRID.

Banco de España. nominal.	000'00
4 p ^s interior perpetuo contado.	64'50
4 p ^s interior perpetuo liquidacion.	64'45
4 p ^s amortizable.	79'15
Billetes hipotecarios de Cuba.	95'75

BARCELONA.

Banco Hispano-Colonial.	97'00
Ferro-carriles del Norte.	79'25
4 p ^s interior perpetuo.	64'57
4 p ^s exterior perpetuo.	65'55

PARIS.

4 p ^s Español.	65'38
Canal de Panamá. liquidacion.	00'00
Francias.	33'75

LONDRES.

4 p ^s Español.	64'87
-----------------------------------	-------

Prima que obtiene en Barcelona el oro acuñado:

Doblonos Isabelinos. ptas.	1'45
Doblonos Alfonsinos.	0'45
Onzas.	2'60
1¼ de onza.	0'45
Durillos de 21 1¼ reales.	100'00 c. cada mil.

SECCION DE ANUNCIOS

LLEGARON las incomparables máquinas
para coser de brazo elevado

WERTHEIM

Las más veloces sólidas y perfectas que se conocen; único depósito.

CASA BANOUÉ

36---ODON COLOM.---36.



VAPORES CORREOS FRANCESES.

Saldrá de Barcelona el 15 de Diciembre para
Montevideo y Buenos Aires
el vapor-correo francés

BEARN

Admite carga y pasajeros.
Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías.
Se despacha en Palma, plaza de Copiñas, 5.

VAPORES-CORREOS
de la Compañía Trasatlántica.

(ANTES A. LOPEZ Y C.^o)

Salidas del puerto de Barcelona los días 5 y 25 de cada mes para PUERTO-RICO y HABANA. Los que salen los días 25 admiten carga para Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas.
En las dos expediciones se admite carga y pasaje para Progreso y Veracruz (Méjico), el vapor

Ciudad de Cádiz

saldrá de Barcelona el 25 de Noviembre.
En Palma se admite el despacho de carga y pasajeros hasta su destino.
Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías.
Se despacha en Palma, plaza Copiñas, núm. 5.

PARA PUERTO-RICO Y HABANA
con escala en Mayagüez y Ponce

Saldrá del puerto de Barcelona el 30 de Noviembre el veloz y acreditado vapor

CRISTÓBAL COLON

admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos.
Para fletes y demás informes dirigirse á Sans y Pierrar, Conquistador, 7.
NOTA. Los cargadores deberán enviar nota anticipada de la carga que deban embarcar. 1-6

Para Barcelona.

Saldrá de este puerto todos los domingos por la tarde el vapor español

SANTIGA

al mando de su capitán D. José Ballester.
Admite pasajeros y carga á precios reducidos.
Consignatarios Sans y Pierrar, Conquistador 7. 9-15

CAMAS CUNAS Y SOMMIERS
Á PLAZOS Desde una peseta semanal
40 p^o descuento al contado

Medalla de plata en la Exposición Aragonesa.

VILANA Y COMPAÑÍA.—BARCELONA

Sucursal en Palma de Mallorca:

3, PLAZA COPIÑAS 3.

CASA PLANELLS

Libritos para fumar, marcas:
Virgen de Lluch, Bandera Mallorquina, Clavel Español.
Fósforos y cerillas en cajitas y al peso.
Papeles de todas clases.

Sindicato, 59.—Casa Planells.

PERICAS Y C.^a

Fábrica de sacos de yute y cuerdas de pita (*Abacá de Méjico*) para la Agricultura, Industria, Comercio y Marina.

A PRECIOS ECONÓMICOS

Rebaja según la importancia del pedido.—Ventas al por mayor y menor en la calle de los OLMOS, NUM. 96.
ex-fábrica de papel

PALMA DE MALLORCA. 12

Al Público.

El maestro José Felíu, dueño de la pastelería de la calle de Cererols, n.º 7, se ha encargado otra vez de su antiguo y acreditado establecimiento, y ofrece de nuevo á sus parroquianos toda clase de pastas, y al mismo tiempo hace saber que todos los días se harán buñuelos y los domingos de los llamados de viento, desde las doce á dos.

CASOS DE CONCIENCIA
ACERCA DEL LIBERALISMO

sacados de la obra escrita en latin por P. V. Profesor de Teología moral. Traducidos y adicionados con algunas notas por D. Jerónimo Seisdedos y Sanz Presbitero, Catedrático de Sagrada Teología, y precedidos de un prólogo de D. J. M. Ortí y Lara, Catedrático de Metafísica.
Se vende en Palma *Librería de Propaganda Católica*, Call, 1.

SUCURSAL DEL BANCO DE ESPAÑA

Con arreglo á lo acordado por el Consejo de Gobierno del Banco, esta Sucursal admitirá en negociacion los cupones de la Deuda exterior al 4 por 100 del vencimiento de 1.º de Enero próximo y anteriores, con la bonificacion de 1/2 por 100.

Por disposicion del propio consejo, desde el día 2 de Diciembre venidero se descontarán los cupones de las Deudas interior y amortizable á los tipos de 1/2 por 100 al tiron y 4 por 100 anual respectivamente.—Palma 16 de Noviembre de 1886.—El oficial Srío. Emilio Figueras.

HARINERA BALEAR

Se convoca á Junta General extraordinaria para el día 30 del corriente á las cuatro de la tarde en el local que ocupan sus oficinas, San Francisco 6, para someter á su deliberacion y acuerdo las conclusiones y condiciones de subasta presentadas por la Comision nombrada en la Junta General ordinaria de 31 de Agosto del corriente año, cuyo documento estará de manifiesto todos los días á las horas de despacho en las oficinas de la sociedad y nombramiento de la Comision que se propone en el dictamen caso de que sea aprobado.

Para tener derecho de asistencia los señores accionistas deberán tener depositados los títulos de sus acciones con un día de anticipacion al señalado para la celebracion de la Junta.—Palma 17 de Noviembre de 1886.—El Presidente.—Fernando Urech.—P. A. de la J. de G.—El Secretario.—Gabriel Moner.

COLECCIÓN

DE TROZOS EN PROSA Y VERSO,
escogidos en los autores modernos castellanos, para uso de las clases de lectura en las escuelas elementales y superiores, por D. José Miralles y Sbert, Profr., profesor de primera enseñanza. Con aprobacion de la Autoridad Eclesiástica.

Un tomo en 8.º de 362 páginas y se vende en esta librería de Propaganda Católica á 1'50 ptas. ejemplar y 15 pesetas docena.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 18, á las 1'15 t.

Se ha celebrado Consejo de Ministros bajo la presidencia de S. M. la Reina.

En breve se firmarán los decretos que deben leerse en las Córtes.

Después los Ministros cumplieron al Duque de Montpensier.

No se ha celebrado consejo.

Madrid 18, á las 9'30 n.

El Sr. Sagasta expuso á las Cámaras los fundamentos de las modificaciones ministeriales, elogiando á los Ministros salientes, y afirmó que el actual Gobierno será continuador de la fórmula de los Sres. Montero Rios y Alonso Martinez.

Madrid 18, á las 9'30 n.

En el Senado el general Salamanca ha dicho que el Ejército no es mercenario ni se subleva por dinero, sino por faltas que cometen los Gobiernos.

Madrid 18, á las 9'45 n.

El general Castillo le contesta que el soldado debe la espalda á la política y el pecho á los enemigos de la Patria; y ha dicho que procurará que el ejército defienda á la Patria y al Rey.

Madrid 18, á las 10'15 n.

Los demócratas comentan la omision en el programa del Gobierno el proyecto de matrimonio civil y el aplazamiento del sufragio universal.

La Division territorial militar constituye en region independiente las islas Baleares.

Madrid 18, á las 10'15 n.

Se cree inminente la salida de Kaulbeis del territorio búlgaro.

El Sr. Castelar pronunció un discurso en el banquete con que ayer le obsequió la Sociedad latina, y declaró que aceptaba la direccion y reorganizacion del congreso armeno greco-latino.

Madrid 19, á las 12'15 m.

En la reunion de la junta directiva del Centro progresista no se tomó ningun acuerdo. Se dirigió una serie de preguntas acerca el hecho revolucionario, su significacion, la peticion del indulto y sus compromisos. Salmeron pronunció un discurso notable explicando su conducta desde la coalicion, analizando la peticion del indulto bajo los conceptos humanitario y político. Volverán á reunirse el sábado.